



DIARIO DE SANTIAGO

DEL MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 1808.

Constantinopla 17 de Setiembre.

Desde la revolución acaecida en esta ciudad el día 28 de Julio, la tranquilidad pública no ha sido alterada en aquella Corte. El 2. de Agosto se juntó todo el Divan, y la guardia de los castillos de los Dardanelos ha sido confiada á los partidarios de Bairactar. El 11 se celebró la inauguración del Gran Señor en la Mezquita Mayor.

Luego de su llegada al trono el nuevo Sultán Mahamud ha nombrado Gran Visir a Mustafá Bairactar. Este nació en Rasgrad de padres pobres, su primer oficio fue Labrador y despues se dedicó al comercio de Caballos. Su valor, intrepidez y talentos le distinguieron mucho en la penultima guerra, y el haber recobrado un estandarte del qual se habia apoderado el enemigo, y conservadole a pesar de sus muchas heridas y superioridad de los contrarios le merecieron el epiteto de Bayractar. Esta accion le grangeó la confianza de su antecesor el valiente Tersanik Oglou aya de Rusdschuck a quien acompañó en todas sus campañas, y principalmente contra las de Passwan Oglou y le siguió en su gobierno en el año 1804.

La mayor parte de los partidarios y Ministros del Sultán Mustafá, como y tambien los que componian la corte de su Madre han sido decapitados, y sus cabezas colocadas delante la puerta del Serrallo, el Bostangi Bachi, Mustafá Effendi, los dos Kadilkers, el Musli despuesto, y A-

Allah Efendi que eran los principales autores de la deposicion del Sultán Selin han sido desterrados á Scio, Timava, y Broussa. Bairactar ha nombrado á su antecesor Celebi-Mustafá Pacha General de Ismail, y Comandante en Gefe del ejército del Danubio.

ALEMANIA.

Francfort 2 de Octubre.

Antes de ayer llegaron seis coches llenos de Oficiales Españoles escoltados por 20 soldados de Cavallería. Los oficiales conservan sus espadas, y esta mañana han salido para Maguncia.

Lisboa 4 de Noviembre.

Quantos barcos arriban a este Puerto procedentes de otros varios de la America, estan muy conformes en noticiarnos el vivo y general entusiasmo de los habitantes de las Americas Españolas á favor de su amado Fernando VII, su odio mortal á Bonaparte y á la Francia. Todos, todos concurren á porfía á presentar sus caudales para contribuir al alivio de la exâusta España, y á la manutencion de los defensores de ella.

A esto se añade que en la Havana quiza se está formando un gran armamento para una expedicion secreta, cuyo destino se ignora por ahora; pero es de creer que mientras los Españoles, Ingleses y Portugueses las tienen tíasas con los Franceses por los Pirineos, la Inglaterra que nunca se descuida, dirija la gran expedicion hacia el punto ó puntos mas debiles de las costas de Alemania, Francia ó Italia para efectuar un desembarco, y poner en el mayor cuidado á Bonaparte. Se dice que el acerrimo Patriota el Marques de Someruelos es el autor de esta expedicion; no se sabe si acaso la mandará en persona, pero si que la gran alarma de la mayor parte de las Islas se debe á su zelo y patriotismo, como que se asegura que envió á Hayti (Isla de Sto. Domingo) un Comisionado para tratar con Cristofe sobre la referida expedicion. Debe-

mos pensar que este caudillo, Enemigo eterno de Bonaparte y de la Francia entera, coadyuve por medio de la raza de los negros al exterminio de la casta obscura de Ajaccio. Si llegan a verificarse los rumores que corren, el gran armamento estará en Europa a principios de Enero ultimos de este mes del año próximo.

Manresa 4 de Noviembre.

Con fecha del 25 del pasado escriben de Madrid que el Ministro Ruso se hallaba ya con la orden de evacuar la Corte, quando a tiempo de estar disponiendo su viage lle-go la plausible noticia de que la Rusia acababa de hacer la paz con la Inglaterra, y de consiguiente haber declarado la guerra a la Francia.

Esta noticia aunque no conviene con lo que dexamos dicho sobre las conferencias de los dos Emperadores en Erfurt, no obstante tiene algun fundamento, porque el Embaxador Ruso en Madrid, a consecuencia de que Bonaparte le interceptó varias veces los pliegos que dirigió al Emperador su Amo, se propuso instruir a este por si mismo sobre los hechos y conducta irregular de Napoleon con la España. A esto se añade que de Cartagena y Cadiz salieron Comisionados Españoles que llevan el mismo objeto. Asi es de creer que la salida del Embaxador Ruso de Madrid no sea indice de mala inteligencia entre esta Corte y la de S. Petersburgo; antes bien debemos esperar los mejores resultados de esta mision, tanto mas, quanto la delicadexa de sentimientos de Alexandro, instruido oficialmente por un vasallo suyo, no le permitirá mirar por mas tiempo con indiferencia los procedimientos de Bonaparte. Muy bien podrá ser que el Emperador de Rusia no declare al de Francia la guerra en virtud de empeños que haya contraido con Bonaparte; pero este siempre debe recelarse de que Alexandro, Francisco, Guillermo y el Sultan, convencidos de todas las ocurrencias de España, aparenten con él una amistad sincera, y tal qual tuvo con Carlos IV y Fernando VII, quando entretenido con las bellas promesas de la mayor armonia, se vea acometido por la Sa-

xonia, Westfalia, Baviera, Venecia, Dalmacia, Ragusa y otros puntos de la Italia. Por otra parte Napoleon en medio de todas las seguridades que le den sus poderosos Aliados, nunca deberá quejarse de que le declaren la guerra, le invadan sus Estados de improviso &c. siempre que piense que el mismo es un vivo modelo digno de que le imiten las demas Potencias. El mismo desorden trae necesariamente el orden: la ambicion extremada suele causar catastrofes afrentosas al Conquistador; ella misma pone limites al que desea conquistar sin ellos: Luis XIV, Carlos XII y otros son exemplos muy recientes de esta verdad.

EFEMERIDES DEL CIUDADANO ESPAÑOL:

Se publican con privilegio de S. M., nuevamente examinado y aprobado por el Real y Supremo Consejo de Castilla. El Autor de este periodico es el mismo que ha publicado las Efemerides de España, cuya idea siguió despues con el titulo de Minerva o Revisor General. Estas Obras nos excusan de recomendar lo que ahora da al publico este Escritor, que si por haber escrito en tiempos de esclavitud no pudo manifestar cabalmente sus ideas politicas, dio a conocer sus grandes luces en el desempeño de la parte literaria.

La subscripcion se admite por ahora solo en Madrid tanto para dentro como para fuera de la Corte en las librerías de Quiroga y Burguillos, calle de las Carretas. Los subscriptores pagaran 8 reales por el proximo mes de Diciembre, y contando desde primeros del siguiente año 24 reales por trimestre .45 por medio año, y 85 por año, y los que quieran recibirlos francos pagaran el doble. Los que quieran informarse del plan de la obra y mas circunstancias podran ver el prospecto de ella en la casa de Imprenta de Don Manuel Antonio Rey.

EN LA IMPRENTA DE D. MANUEL ANTONIO REY.